

# Lote: 1381

## Subasta Online Monedas #125 #125

ALFONSO X (1252-1284). Dinero alfonsí "de la 1º guerra de Granada". (Ve. 0,86g/17mm). Marca de ceca indeterminada. (Imperatrix no cita este símbolo; FAB no cita este símbolo.) Anv: Leyenda en seis líneas: ALF/ONSVS/REX CAS/TELLE E/T LEGIO/NIS. Rev: Cuartelado de castillos y leones, con símbolo. MBC+. Vellón muy rico. Inédito ejemplar.<BR><BR>"Marca "Indefinida o Indeterminada": recientemente hemos conocido un ejemplar único cuya marca de taller es absolutamente desconocida y desconcertante. Se trata de un dinero de esta tipología con alto contenido de plata -sin llegar a ser de vellón rico como los de las primeras emisiones-, cuyo anverso, aun manteniendo una epigrafía que en términos generales podríamos definir como común, sin embargo, no es idéntica a la de ninguna otra pieza de este tipo de dineros de la primera guerra de Granada. En él, se muestran caligrafiado al comienzo de su inscripción dos puntos -que también podrían ser parte de una cruz de terminaciones circulares-, finalizando la misma con un punto. Sin embargo, es en el reverso donde se aprecia la principal rareza de su diseño, al tener grabado encima de la torre derecha del castillo del primer cuadrante una marca de muy difícil interpretación parecida a un extraño diseño crucífero con su interior hueco formado tan sólo por los travesaños superior e inferior de la misma, que, puestos a imaginar, también podría confundirse con dos triángulos contrapuestos huecos. Sea lo que sea que esté dibujado en esta pieza, su trazado es extremadamente irregular, y sin forma definida, pudiéndose calificar sin temor a error que se trata de un espécimen desconocido hasta la fecha que se correspondería con la marca de algún taller de labra absolutamente inédito hasta la fecha.<BR>No queremos dejar pasar la ocasión para dejar constancia de la rareza extrema de esta moneda, pues amén de ser pieza única y extraordinaria dentro de una tipología identitaria como la presente en la que el número de ejemplares conocidos es inmenso, dicha marca la hace especialmente singular, excepcional e inigualable, máxime teniendo en cuenta que han pasado más de setecientos años desde que fue labrada, y conociéndose tal enormidad de variantes y de identificadores de ceca diferentes para este diseño monetario alfonsí, que se antoja casi imposible que en pleno siglo XXI, surja de repente un identificador de fábrica monetaria novedoso. Remataremos este comentario diciendo que ni siquiera para una sola de las marcas existentes de estos dineros de la guerra, se puede considerar que exista tan sólo un ejemplar conocido, siendo este la excepción necesaria y suficiente que confirma la regla" (Manuel Mozo Monroy).

